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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
 

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 

   
  
 -      NACIONALES 

  
  
EL ECONOMISTA. 
“TEPJF DECLARA INAPLICABLE EL DECRETO INTERPRETATIVO PARA LA 
REVOCACIÓN DE MANDATO” 

En sesión privada y por mayoría de votos, la Sala Superior del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) declaró inaplicable el decreto de interpretación 

auténtica del concepto de “propaganda gubernamental”, dentro del procedimiento 
de revocación de mandato. 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/TEPJF-declara-inaplicable-decreto-
interpretativo-para-revocacion-de-mandato-20220329-0027.html 
  
  
LA JORNADA. 
“GENERA INE PRIMER ESCENARIO DE DISTRITACIÓN ELECTORAL 2021-2023” 

Ciudad de México. El INE generó el primer escenario de distritación federal y local 
2021-2023 para Baja California, Chiapas, Jalisco, San Luis Potosí y Sonora. El 
director ejecutivo del Registro Federal de Electores, René Miranda, confió en que este 
proceso se concluya a partir de un trabajo coordinado, incluyente y transparente, 
para dar un alto grado de certeza y objetividad para la organización de procesos 
electorales venideros. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/04/18/politica/genera-ine-primer-
escenario-de-distritacion-electoral-2021-2023/ 

  
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 

  
  

  
-       NACIONALES 

  
  
EXCELSIOR. 
“ANTICIPA PAN ‘BLOQUE DE CONTENCIÓN’ PARA IMPEDIR ‘DESAPARICIÓN’ 
DEL INE” 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, anticipó en conferencia de prensa 
virtual, que Acción Nacional mantendrá el bloque de contención junto con el PRI y el 
PRD para impedir una modificación constitucional que desaparezca al Instituto 
Nacional Electoral (INE). 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/anticipa-pan-bloque-de-contencion-para-
impedir-desaparicion-del-ine/1510373 
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GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA CRÓNICA. 
“GOBERNADORA MARINA DEL PILAR INDICARÁ NUEVAS MEDIDAS SANITARIAS EN 
MAÑANERA DEL MIÉRCOLES” 

Tijuana, BC.- La gobernadora del Estado, Marina del Pilar Ávila Olmeda, anunció que el miércoles 

se dará a conocer un nuevo protocolo de salud dados los pocos contagios que ha presentado la 
entidad en los últimos días. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Gobernadora-Marina-del-Pilar-indicara-
nuevas-medidas-sanitarias-en-mananera-del-miercoles-20220418-0015.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“VIGILARÁ ESTADO EL TRANSPORTE PÚBLICO”: GOBERNADORA 

Tijuana.- Tras los asesinatos de operadores de transporte público registrados en Tijuana, el 
gobierno de Baja California vigilará las unidades de transporte, informó la gobernadora del 
estado, Marina del Pilar Ávila Olmeda. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/vigilara-estado-el-transporte-publico-
gobernadora-8159635.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“TRAICIÓN A LA PATRIA NO APROBAR LA REFORMA ELÉCTRICA”: ÁVILA OLMEDA 

Tijuana, 18 de abril.- Como traición a la patria calificó la gobernadora del estado, Marina 
del Pilar Ávila Olmeda, que los diputados federales de oposición no aprobaran la iniciativa 
de reforma eléctrica propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/traicion-a-la-patria-no-aprobar-la-reforma-
electrica-avila-olmeda/ 

  
  
ZETA. 
“PRESENTAN INICIATIVA PARA JUZGADOS ESPECIALIZADOS EN VIOLENCIA DE 
GÉNERO” 

La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, anunció este lunes que 
presentará una iniciativa, ante el Congreso del Estado, para la creación de juzgados 
especializados en violencia familiar contra las mujeres, con apoyo del Poder Judicial de la 
entidad. 
https://zetatijuana.com/2022/04/presentan-iniciativa-para-juzgados-especializados-en-
violencia-de-genero/ 

  
  
PERIODISMONEGRO. 
“CONECTARÁN A BC AL SISTEMA NACIONAL DE ENERGÍA”: KURT HONOLD 
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TIJUANA.- Baja California quedará integrada al sistema nacional de energía eléctrica, con 
la construcción de la planta fotovoltaica de Puerto Peñasco, Sonora, que le enviará el 85 por 
ciento de la energía anunció el secretario de Economía e Innovación del Estado, Kurt Honold 
Morales. 
https://www.periodismonegro.mx/2022/04/18/conectaran-a-bc-al-sistema-nacional-de-
energia-kurt-honold/ 

  
  

-     MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“REGRESA FIDEICOMISO DE TURISMO 8 MDP A MEXICALI” 

En la actual administración estatal se reanudó la separación de los recursos que recibe 
el Fideicomiso para la Promoción Turística por municipio, el cual ha entregado este 
año 8 millones de pesos a Mexicali. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/regresa-fideicomiso-de-turismo-8-
mdp-a-mexicali-8156135.html 
  
  

-       TIJUANA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“SE AMPLÍA VISTA HORIZONTE PARA APOYAR A FAMILIAS DE CAMINO VERDE” 

Tijuana.- A partir de esta semana empezarán a asentarse en Vista Horizonte, las 
familias damnificadas de Camino Verde, informó el secretario general de Gobierno, 
Catalino Zavala Márquez. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/se-amplia-vista-horizonte-para-apoyar-a-
familias-de-camino-verde-8159893.html 

  
   

  
  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LINDERO NORTE. 
“POR SU DESEMPEÑO UBICAN A NORMA BUSTAMANTE EN EL TOP 10 DE 
ALCALDES DEL PAÍS” 

Norma Bustamante se ubica en sexto lugar en la lista de aprobación del desempeño 
de los alcaldes de ciudades capitales de México. 
https://linderonorte.com/2022/04/18/por-su-desempeno-ubica-encuestadora-a-
norma-bustamante-en-el-top-10-de-alcaldes-del-pais/ 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“VAN POR MEJORAMIENTO URBANO DE LA PERIFERIA DE LA CIUDAD” 

A fin de mejorar las vialidades, parques y Centros de Desarrollo Humano Integral 
(CDHI) de colonias de la periferia, arrancó el programa “Uniendo Esfuerzos por tu 
colonia”, mismo que inició con acciones en la colonia Voluntad. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/van-por-mejoramiento-urbano-de-la-
periferia-de-la-ciudad-8157261.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“EMITE SERVICIOS PÚBLICOS MÁS DE 500 NOTIFICACIONES A CIUDADANOS 
POR LOTES BALDÍOS” 

Más de 500 notificaciones emite la dirección de Servicios Públicos Municipales a 
dueños de terrenos, lotes y casas abandonadas que sirven de basureros clandestinos 
a lo largo y ancho de toda la localidad, las cuales, de no acatarse, pueden generar 
una multa de arriba de 19 mil pesos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/emite-servicios-publicos-mas-de-500-
notificaciones-a-ciudadanos-por-lotes-baldios-8157376.html 
   
  
-      TIJUANA 

  
  
AFN TIJUANA. 
“ACEPTARÍA LA ALCALDESA APORTACIONES DE HANK PARA REPARAR 
PUENTE ‘LOS OLIVOS’” 

TIJUANA BC 18 DE ABRIL DE 2022(AFN).- El puente "Los Olivos" estuvo "mal 
entregado" desde el inicio de su construcción -desde el año 2006 en que se 
encontraba Jorge Hank Rhon-, aseguró la presidenta municipal Montserrat Caballero 
Ramírez; “vamos a ver quiénes nos quieren participar; si los regidores, si el señor Hank 
por ahí quiere aportarnos algo, todo es bienvenido" para repararlo dijo.  
http://www.afntijuana.info/informacion_general/127393_aceptaria_la_alcaldesa_
aportaciones_de_hank_para_reparar_puente_los_olivos 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“REPARACIÓN DE PUENTE LOS OLIVOS COSTARÁ 30 MDP”: ALCALDESA 

TIJUANA.- La alcaldesa Montserrat Caballero habló esta mañana sobre el cierre del 
puente Los Olivos así como los planes que se tienen para su reparación. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/665362/reparacion-de-puente-
los-olivos-costara-30-mdp-alcaldesa.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“ATASCAN” ACCESOS A ZONA ESTE POR EL CIERRE DEL PUENTE LOS OLIVOS” 

Tijuana, 18 de abril.- El cierre del puente de Los Olivos por las afectaciones del sismo 
del jueves pasado, provocó este lunes una larga fila vehicular a la altura de los 
almacenes mercantiles. 
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https://jornadabc.com.mx/principales/atascan-accesos-a-zona-este-por-el-cierre-
del-puente-los-olivos/ 

  
  
ZETA. 
“PARTE SUPERIOR DE PUENTE LOS OLIVOS SERÁ DEMOLIDO POR DAÑOS 
ESTRUCTURALES” 

A raíz del sismo del jueves 14 de abril del presente año, el puente Los Olivos, ubicado 
en la Tercera etapa del Río Tijuana sufrió más agrietamientos en su estructura, por lo 
que fue cerrado de manera temporal. Sin embargo, este lunes 18 de abril, Miguel 
Ángel Bujanda Ruíz, Secretario de Desarrollo Territorial, Urbano y Ambiental (SDTUA) 
del XXIV Ayuntamiento de Tijuana, declaró que el puente será demolido por la parte 
superior debido a que su edificación está muy dañada. 
https://zetatijuana.com/2022/04/parte-superior-del-puente-los-olivos-sera-
demolido-por-danos-estructurales/ 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“EXPLOSIÓN EN COLONIA 20 DE NOVIEMBRE DEJA UN FALLECIDO Y DOS 
HERIDOS” 

Tijuana.- Alrededor de las 22 hrs ocurrió una explosión en un edificio de 
departamentos en la calle Ángela Peralta ubicada en la colonia 20 de noviembre. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/policiaca/video-explosion-en-colonia-20-de-
noviembre-deja-un-fallecido-y-dos-heridos-8159919.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“CONTINÚAN FILTRACIONES DE AGUA EN CAMINO VERDE” 

Tijuana.-Después de 11 días de la manifestación en las instalaciones de la Comisión 
Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT) realizada por los afectados de 
Camino Verde, donde señalaban filtraciones de agua a pesar de los cortes del 
suministro, comenzaron a realizarse revisiones en las tuberías afectadas. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/continuan-filtraciones-de-agua-en-camino-
verde-8156332.html 
   
  
-      ROSARITO 

  
  
FRONTERA. 
“PLAYAS DE ROSARITO REGISTRAN SALDO BLANCO ESTA SEMANA SANTA” 

Rosarito, BC.- Saldo blanco se registró en la playa durante los festejos de Semana 
Santa en Rosarito, días en que la afluencia de visitantes alcanzó hasta 30 mil personas tan 
solo el sábado, que fue el día con más bañistas. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Playas-de-Rosarito-registran-saldo-
blanco-esta-Semana-Santa-20220418-0009.html 
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CONGRESO 

  
  
PERIODISMONEGRO. 
“EXPONEN PROS Y CONTRAS DE TERAPIAS DE CONVERSIÓN” 

MEXICALI.- La reciente aprobación en comisiones del Congreso del Estado de penalizar a 
quien realice terapias de reconversión sexual, incluso, penalizar a los padres de familia que 
obliguen a sus hijos recibir terapia de reconversión, ha sido un tema polémico en la sociedad 
bajacaliforniana. 
https://www.periodismonegro.mx/2022/04/18/exponen-pros-y-contras-de-terapias-de-
conversion/ 

  
  
LA CRÓNICA. 
“DIPUTADOS PARLAMENTARIOS DEL PAN PIDEN NO SANCIONAR TERAPIAS DE 
CONVERSIÓN” 

Diputados parlamentarios del PAN piden no sancionar las Terapias de Conversión (un método 
para corregir a las personas no heterosexuales en heterosexuales y a las personas 
transgénero o de género diversos en cisgénero) en una conferencia de prensa llevada a cabo 
en el Congreso del Estado.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Diputados-parlamentarios-del-PAN-piden-
no-sancionar-Terapias-de-Conversion-20220418-0033.html 
  
  
 
 

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
LA CRÓNICA. 
“CONSTRUYE CFE PLANTA EN MEXICALI” 

Una planta de energía generada por combustión interna es lo que construye la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) en el ejido Cuernavaca, la cual tiene como objetivo ayudar a 
combatir el déficit energético en Baja California durante el verano. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Construye-CFE-planta-de-emergencia-por-
deficit-energetico-en-Mexicali-20220418-0030.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“REFORMA ELÉCTRICA NO AFECTABA T-MEC”: RUIZ URIBE 

Tijuana.- La votada y rechazada reforma eléctrica no rompía con el Tratado de México, 
Estados Unidos y Canadá (T-MEC), indicó el delegado único federal, Alejandro Ruiz Uribe, 
además mencionó que la reforma minera del litio será votada este lunes 18 de abril y 
necesita una votación menor para ser aprobada. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/reforma-electrica-no-afectaba-t-mec-ruiz-uribe-
8159888.html 
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LA JORNADA BC. 
“DIPUTADOS FEDERALES POR BC, DIVIDIDOS EN VOTACIÓN DE REFORMA ELÉCTRICA” 

Tijuana, 18 de abril.- Diputados federales por Baja California emitieron votos a favor y 
en contra, durante la presentación de la reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, lo que propició un debate que alcanzó las redes sociales. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/diputados-federales-por-bc-divididos-en-
votacion-de-reforma-electrica/ 

  
  
  
 

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  

-       MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CONSIDERA CANACINTRA COMO POSITIVO EL RECHAZO A REFORMA 
ELÉCTRICA” 

El mercado eléctrico debe abrirse para la generación de energía de manera más 
nobles para el medio ambiente y con mayor eficiencia, y haya mayor competencia 
en el mercado eléctrico nacional, por eso es positivo que la Cámara de Diputados 
federal, haya rechazado el proyecto de reforma eléctrica constitucional. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/considera-canacintra-como-positivo-
el-rechazo-a-reforma-electrica-8156108.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PERDIÓ EL GOBIERNO FEDERAL OPORTUNIDAD DE CORREGIR REFORMA 
ENERGÉTICA DE 2014”  
El que el presidente, Andrés Manuel López Obrador no haya buscado un consenso 
con la oposición para lograr una mayoría calificada y así lograr la aprobación de 
modificaciones a la reforma eléctrica, esto hizo que el país perdiera la oportunidad 
de corregir las deficiencias de la ley vigente promovida por el sexenio anterior 
encabezada por Enrique Peña Nieto. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/perdio-gobierno-federal-
oportunidad-de-corregir-reforma-energetica-de-2014-8157477.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“REPORTAN HOTELES HASTA 50% DE OCUPACIÓN EN SEMANA SANTA” 

Una ocupación de alrededor del 45 o 50% fue lo que tuvieron hoteles en Mexicali 
durante este fin de semana, señaló el presidente de la Asociación de Hoteles y 
Moteles, José Holguín Navarro. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Reportan-hoteles-hasta-50-de-
ocupacion-en-Semana-Santa-20220418-0014.html 
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-      TIJUANA 

  
  
LA CRÓNICA. 
“CANACO TIJUANA ESTIMA RECUPERACIÓN DEL 40% EN VENTAS POR 
SEMANA SANTA” 

Tijuana, BC.- Después de dos años de pandemia, se registró una recuperación de 
ventas del 40% en los diferentes recintos de la ciudad, aseguró el presidente de 
la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y  Turismo de Tijuana (Canaco), Julián Palombo 

Saucedo. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Canaco-Tijuana-estima-recuperacion-
del-40-en-ventas-por-Semana-Santa-20220418-0008.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“INVERSIÓN DE 101 MDD TRAERÁ NUEVO PARQUE INDUSTRIAL A TIJUANA” 

Tijuana, BC.- El grupo Vesta Real Estate invertirá 101 millones de dólares en Tijuana para 

implementar un nuevo parque industrial que generará empleos en la ciudad, indicó Lorenzo 
Berho Carranza, director de la empresa organizadora. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Inversion-de-101-mdd-traera-nuevo-
parque-industrial-a-Tijuana-20220418-0019.html 
  
  
  
  

COMUNIDADES / ONG’S / OSC’S / ORGANIZACIONES 

  
  

-       MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“VEN POSITIVO FRENO A REFORMA ELÉCTRICA; PRIVATIZAR NO ES 
APERTURAR”: SÁNCHEZ TORRES 

El mercado eléctrico debe abrirse a la generación de energía más noble para el 
medio ambiente y con mayor eficiencia y permitir mayor competencia, por eso es 
positivo que la Cámara de Diputados federal haya rechazado el proyecto de 
reforma eléctrica constitucional, afirmó Alberto Sánchez Torres 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/ven-positivo-freno-a-reforma-
electrica-privatizar-no-es-aperturar-sanchez-torres-8159517.html 
  
  

  
  

SALUD. 
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LA CRÓNICA 

“REGISTRA BC CERO MUERTES POR COVID-19”: SS 

Con una recuperación de 121 mil 461 pacientes Baja California refleja un panorama 
favorable en casos de este padecimiento, así lo dio a conocer el Comité Científico 
encabezado por el secretario de Salud del Estado, J. Adrián Medina Amarillas.  

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Inicia-el-estado-sin-defunciones-por-Covid-
19SS-20220418-0011.html 
 

  
  

  
  

SEGURIDAD PÚBLICA. 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“REGISTRA BC ACTIVIDAD SÍSMICA” 

Al menos seis sismos se han registrado en los últimos días en los municipios de Ensenada y 
Mexicali, donde algunos de estos apenas superan los 4 grados de magnitud. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/registra-bc-actividad-sismica-8159357.html 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“REPORTA GOB SALDO BLANCO DURANTE PERIODO VACACIONAL DE SEMANA 
SANTA” 

PLAYAS DE ROSARITO.- El IX Ayuntamiento, que encabeza la Presidente Municipal, Araceli 
Brown Figueredo, reporta que se registró SALDO BLANCO en Playas de Rosarito durante el 
periodo vacacional de Semana Santa, gracias a la colaboración entre los diversos sectores 
sociales, turistas, familias y autoridades. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/665369/reporta-gob-saldo-
blanco-durante-periodo-vacacional-de-semana-santa.html 
  
  
 
 
 

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS. 
  
  

-       MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“DÍAS SOLEADOS SE ESPERAN PARA MEXICALI” 

Se esperan días soleados y con viento durante la semana para Mexicali, de 
acuerdo con la cadena del pronóstico del clima The Weather Channel, la máxima 
que se estará presentando será de 39 °C. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Dias-soleados-se-esperan-
para-Mexicali-20220418-0007.html 
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COLUMNAS. 
  
  
AFN POLÍTICO. 
“MONTSERRAT PONE EL ‘BALÓN’, Y HANK PUEDE METER ‘GOL’” 

  
-       TRAICIÓN A LA PATRIA O ¿FRENO AL PRESIDENTE? 

  
TIJUANA BC 18 DE ABRIL DE 2022 (AFN).- Hoy la presidenta municipal de Tijuana, 
Montserrat Caballero Ramírez, se refirió al tema que ha llamado la atención en los últimos 
días en materia local, ya que el puente Los Olivos, de la tercera etapa del Río Tijuana, fue 
cerrado -como ustedes saben- como consecuencia de los daños estructurales que tiene este 
paso elevado, y que según se dijo, se agravaron como consecuencia del reciente sismo, que 
tuvo su epicentro en la jurisdicción de Ensenada, pero que se resintió en toda la zona Costa, 
incluida Tijuana. 
En entrevista con los medios, la presidenta municipal trajo a la discusión y al recuerdo, el 
hecho de que fue durante el gobierno del priista Jorge Hank Rhon cuando se llevó a cabo 
esa obra, a través de la  Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). 
Y aunque dijo que en una reunión con funcionarios del gobierno Estatal, se determinó llevar 
a cabo las obras de reparación al 50% entre gobierno del Estado y el municipio, la alcaldesa 
comentó que esperaban que todos los involucrados -de alguna manera- en esa obra (entre 
los que señaló de manera específica a Jorge Hank) ayudaran con aportaciones. 
Y aquí es donde la munícipe le puso a Jorge Hank el balón en zona de anotación para gol, 
porque precisamente el ex tricolor, diría la abuelita: "de eso pide su limosna", porque está 
"encampañado" con su PES, como juguete nuevo. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/127402_afn_politico_montserrat_pone_el_balon_
y_hank_puede_meter_gol 
  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
DESPISTADA… SOBERBIA… FALSEDADES… 

  
La que de plano demostró que no sabe ni qué está haciendo en la Cámara de Diputados 
federal, es la legisladora por el Distrito 01, YESSENIA OLÚA. Y es que mientras se realizaba 
la votación para la reforma eléctrica en el recinto legislativo, se miraba muy emocionada 
cuando vio que los votos de Morena y sus aliados sumaban 275 votos. Sin embargo, de la 
emoción pasó a la decepción, ya que su rostro empezó a dar signos de consternación 
cuando los diputados de oposición vitoreaban que la reforma no había pasado. 
La diputada federal que representa al Valle de Mexicali no tenía idea de que para que se 
apruebe una reforma constitucional se requiere de mayoría calificada, es decir, algo así como 
340 votos. Lo que es no saber. Y es que hay que recordar que la legisladora fue la más 
activa promocionando la reforma eléctrica con la realización de algunos foros informativos. 
La cuestión aquí es que el autoengaño no funciona. Cuando se invita a los foros a pura gente 
que está de acuerdo con la reforma y que apoyan de manera incondicional al presidente 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, puede crearse la falsa sensación que todos están de 
acuerdo y que su evento ha sido un éxito, no informó a la población, sino a los suyos, a los 
que ya están convencidos. Esto pasa cuando en estos cargos entran recomendados que no 
tienen la menor idea de lo que es un legislador. Una recomendación a la diputada: A la otra 
infórmese mejor. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-8159447.html 
  
  
AGUA CALIENTE / FRONTERA. 
VEN POSITIVO RECHAZO… LOS VACACIONISTAS DEJAN HUELLA… 
  
El rechazo a la reforma eléctrica fue visto como positivo por el sector empresarial, aunque en 
el caso del presidente de Canacintra en Mexicali, Alberto Sánchez Torres fue más allá al 
señalar que a la actual reforma energética se le deben hacer modificaciones, por lo que ven 
más factible arreglarla que hacer una nueva. 
Lo que mantiene preocupados a los empresarios es el déficit de energía que tiene Baja 
California, para lo que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) construye una planta de 
emergencia en el ejido Cuernavaca, la cual vendría a subsanar el faltante de energía, pero 
los empresarios estiman que no estaría lista para este año, por lo que siguen en espera de 
otras opciones que ayuden a resolver los faltantes que cada año padece la región. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/columnas/Ven-positivo-rechazo-20220419-0003.html 
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